

58. Geschlecht. Wendehals.

Pica Yunx.

Geschl.
Benennung.

Die Benennung Yunx, oder Jinx und Jynx, die vielleicht von dem griechischen *Jx*, welches einen gewissen Wurm bedeutet, hergenommen ist, zielt auf eine besondere Eigenschaft dieses Vogels, da er, wenn man ihn in der Hand hält, seinen Hals auf eine wunderbare Art winden und drehen kann, daher auch die sonst gewöhnliche Benennung *Torquilla* das nämliche ausdrückt, welche der Ritter aber für die in diesem Geschlecht befindliche einzige Art bestimmt hat.

Geschl.
Kennzeichen.

Die Kennzeichen sind: ein länglicht runder Schnabel, der sehr zugespitzt ist; die Nasenlöcher sind hohl, eingedrückt und liegen bloß. Die Zunge ist länglicht rund, wurmförmig, sehr lang, und am Ende mit einer scharfen Spitze versehen. Die Füße sind zum steigen geschickt. Man hat nur diese folgende einzige Art.

I.
Drehes
hals.
Tor-
quilla.I. Drehals. Yunx *Torquilla*.

Oben ist schon die Benennung *Torquilla* erklärt worden. Die Engelländer nennen diesen Vogel *Wryneck*; die Franzosen *Torcol*; die Italiäner *Torcollo*; die Holländer *Draaihals*.

Er ist nicht größer als eine Lerche, oben grau, mit braunen und schwarzen in die Quere stehenden Wellen, unten röthlicht mit schwarzen Querstrichen,
am

am Bauche röthlicht weiß mit schwarzen Punkten. Die Schwanzfedern sind blaßgrau mit Wellen und schwärzlichten Flecken, die Augenringe sind gelbliche braun, die Füße blaßroth, der Schnabel ist bleifärbig. Das Männchen hat einen schwarzen Strich über dem Rücken bis an den Hals, das Weibchen aber bis über dem Kopfe.

Die besondere Eigenschaft dieses Vogels ist, daß er, (wie der Ameisenbär unter den vierfüßigen Thieren) von Ameisen lebt, und solche ganz behende mit seiner langen und spizigen Zunge, die in dem obern Kiefer eingesteckt ist, aufspießt, daher er auch For-nicula, und englisch Emmelhunter genennet wird. Er nistet in alten Bäumen, brütet acht bis neun Eyer aus, und giebt einen Laut von sich, wie eine Querpfeife. Er ist eßbar, und soll ein ungemain schmackhaftes, ja noch niedlicheres Fleisch als der Ortolan haben.

Das Vaterland ist Europa, wo er sich im Frühjahre in den nördlichen Gegenden aufhält,